

PROPUESTA DE TRABAJO

GOBERNACIÓN REGIÓN DE COQUIMBO

BAJO LA ADMINISTRACIÓN DE PABLO HERMAN HERRERA



ANTECEDENTES:

Bajo la actual administrador del Gobierno Regional de Coquimbo ha existido una lenta ejecución presupuestaria a raíz de la inexperiencia, ausencia de diálogo y coordinación con los servicios interrelacionado y por sobre todo un ausentismo de una visión de región que nos permita hacernos responsables de la realidad local, que logre anteponerse a las actuales problemáticas que nos afectan y que permita proyectarnos hacia un futuro regional que sea capaz de convivir con las problemáticas naturales y evoluciones sociales de los años venideros.

A raíz de esto se ha generado un estancamiento en la cartera de proyectos de inversión en diversas materias, las que buscaban beneficiar directamente a la ciudadanía. Más aún, la poca voluntad de la actual autoridad en mantener los convenios con los servicios dependientes de nivel central, lo que ha aletargado proyectos muy importantes en materias como: Seguridad, salud, educación, sequía, materia agrícola, turismo, etc.

Hoy la ciudadanía exige que las autoridades tengan una visión enfocada a resolver, escuchar, que dejen de lado la discusión ideología, la lucha de ego, focalizando el trabajo gubernamental para ganar las próximas elecciones y enfocados en devolver favores políticos, que tengan capacidad de defender los intereses de la región por sobre los intereses personales y de los partidos políticos, que tengan la capacidad de sentarse a dialogar con todos los sectores en búsqueda en encontrar mínimos comunes de acuerdos, con la finalidad de trabajar en conjunto para solucionar y anteponerse a los problemas ciudadanos, un mayor trabajo en terreno y conectado con la gente, exige que sus autoridades se pongan las botas, estén con la gente y se pongan a trabajar en las materias para las que fueron electos.

Hoy la Región de Coquimbo no cuenta con una carta de navegación que sea capaz de dar respuestas a las problemáticas actuales y futuras que nos puedan afectar, no contamos con instituciones estatales que tengan la capacidad de gestionar de manera adecuada los recursos. No contamos con autoridades que tengan la capacidad de buscar diálogos ni menos de llegar a acuerdos.

Existe un ausentismo de aquellos que fueron electos para representar y administrar, lo que conlleva que el aparataje estatal se vea inexistente, reafirmando que sus autoridades no tienen interés en resolver los problemas de la gente, por lo que no quieren hacerse responsables de sus obligaciones, asumir lo que sus antecesores no realizaron y más aún, no tienen las capacidades, visión ni herramientas técnicas para hacer lo que se tiene que hacer.

Hoy la gente simplemente pide que las autoridades hagan su trabajo, que sean conocedores de la realidad, que actúen desde una perspectiva social y que por una vez sientan qué es estar en los zapatos de aquellos que viven los problemas de los que nadie quiere hacerse responsable, ni quieren dar respuesta. ¡Estamos llamados a actuar!

MATERIA ECONÓMICA, INVERSIÓN Y EMPLEO

Unas de las mayores garantías en materia económica es la capacidad gubernamental de ejecutar proyectos de inversión que permitan dar solución a las problemáticas existentes, mejorando la calidad de vida y a su vez generando nuevas fuentes de empleos, lo que conlleva comenzar a reactivar lentamente la economía a raíz de la generación de mayor capacidad de consumo por parte de las personas.

Es necesario hoy realizar una revisión de la cartera de proyectos con los que cuenta la región, para lo cual, es necesario establecer diálogos con los Municipios y servicios relacionados respecto a las urgencias que debemos enfrentar, estableciendo una carta de navegación que nos permita gestionar y dar urgencias a proyectos que hoy en día son de interés social y aun sigue en espera de su reactivación.

Debemos establecer con CORFO, SERCOTEC y SENCE un plan de coordinación en pro de apoyar, fortalecer y capacitar tanto a quienes deciden ser trabajadores independientes como a los actuales, generando instancias entre los privados con la finalidad que puedan generar alianzas y de coordinación entre las entidades públicas y privadas para establecer las políticas públicas acorde a las necesidades locales que la ciudadanía y economía requieren.

La apertura de la región mediante la realización de convenios con otras ciudades del mundo es fundamental dentro de las diversas materias, en apoyar el crecimiento económico, para lo cual, el rol del Departamento de Relaciones Internacionales del Gobierno Regional jugará un fundamental en conjunto con el rol de los servicios relacionados con el nivel central en la generación de las políticas públicas que vayan en directo beneficio de las PYMES regionales.

SALUD PÚBLICA

En los próximos años la región de Coquimbo contará con 3 hospitales de alto nivel que permitirá no solamente prestar servicios a los habitantes de la región de Coquimbo, sino que, además, a la zona norte, para lo cual es necesario establecer diversas medidas que permitan generar operatividad, capacidad de gestión y de recursos humanos en la red de salud pública de las distintas comunas de la región.

En materia de salud, más que en cualquier otro ámbito de la vida, la prevención y la precaución son elementos demasiado importantes que podrían aminorar cualquier problema futuro. En ésta área, es importante mencionar lo siguiente:

- Coordinación con los municipios, funcionarios de la salud de la Corporación y Departamentos de Salud municipal, respecto al real funcionamiento administrativo de los CESFAM, COSOF, gestionando la generación de recursos de insumos, recursos humanos y operatividad que les permita ser servicios más eficientes y con capacidad de resolución primaria de atención pública, estableciendo medidas acorde a la realidad de los habitantes beneficiarios directo del beneficio, con preocupación por lo demás, sobre el personal de salud.
- Coordinación con el Servicio de Salud y los funcionarios hospitalarios con la finalidad de establecer un análisis actual de la red hospitalaria, desde una visión administrativa y de operatividad, que permita establecer los mecanismos de inversión en conjunto con todas autoridades locales para mejorar la prestación de los servicios, así como su vez, en la calidad ambiental de los funcionarios de la red hospitalaria.
- Establecer mesas de trabajos entre IP, CFT y Universidades con la finalidad de establecer una retroalimentación acorde a la demanda en materia de salud de la red hospitalaria y de la red de atención primaria, jugando un rol fundamental el Gobierno Regional, en el establecimiento de una glosa presupuestaria en materia de becas de especialidades que se requiere en la región.

MEDIO AMBIENTE Y TURISMO

En materia ambiental es importante trabajar en corto y largo plazo, encontrándose en el largo, la educación ambiental que debe ser un desafío contante de actores públicos y privados.

En el corto plazo, debemos establecer una política de protección ambiental de los humedales de la región, con la finalidad de preservar y conservar la flora y fauna que habita o está de paso por la zona.

Debemos potenciar el ecoturismo, mediante la promoción tanto interna como externa de nuestras riquezas naturales, estableciendo una política de convivencia entre la inversión pública y las zonas de protección natural, haciéndonos responsables de las consecuencias de nuestros actos que puedan repercutir y afectar a las futuras conservaciones.

Unos de los hechos que hoy está afectando a nuestra región tiene relación con el vertedero El Panul, que se encuentra en su etapa final de funcionamiento, el cual, a la fecha aún no cuenta con respuesta para el futuro de los desechos orgánicos.

Tenemos el desafío de establecer mecanismos de inversión pública o privada que nos permita mediante estudios de factibilidad establecer otros mecanismos de manejo de residuos que no produzcan una mayor contaminación ambiental, sean éstas, plantas de tratamiento, valorización energética u otro mecanismo, el cual, será fundamental conocer las experiencias en otros países y su posible implementación en la región.

Debemos implementar una política de recuperación de los espacios públicos, siendo conscientes de la realidad climática de nuestra región, para lo cual, debemos comenzar a realizar estudios para la implementación de flora acorde a nuestra realidad, que requieran de un menor consumo de agua y que permita generar pulmones verdes en las distintas zonas de nuestra región.

MATERIA AGRÍCOLA Y GANADERA

Nuestros sectores rurales no pueden ser olvidados y a raíz de la sequía que afecta a nuestra región, requieren más que nunca de las instituciones gubernamentales.

Debemos trabajar mediante dos frentes: Uno mediante la solución inmediata y otra en soluciones de mediano a largo plazo que nos permita buscar una solución permanente en la zona.

En el corto plazo debemos reforzar el 5% de emergencia, mecanismo que nos permite llegar con ayuda directa al rubro agrícola y ganadero, que debe ser coordinado en conjunto con las políticas públicas implementadas por la Seremi de Agricultura y servicios relacionados, con la finalidad de establecer paquetes de ayudas que beneficien directamente a los sectores más afectados y que permita mermar en cierta medida los efectos directos que están afectando su diario vivir.

A mediano y largo plazo debemos comenzar a generar estudios en mecanismos de inversión e implementación entre los pequeños y medianos agricultores para generar una política de agricultura inteligente, la que busca el aprovechamiento responsable del agua (producir mucho, con poca agua), asegurar la seguridad alimentaria, reforzado esto, con capacitación y acompañamiento durante el proceso de instalación, de esta manera nos haremos responsable de las consecuencias actuales para prevenir en el futuro.

MATERIA DE SEGURIDAD

Si bien, la ley 19.175 establece que las Fuerzas Armadas y de Orden dependen del Delegado Presidencial Regional, las instituciones que conforman el Estado no pueden quedar ajenos frente a esta problemática que hoy afecta el diario vivir de la ciudadanía, para lo cual, trabajaremos en varios puntos:

- a. Desbaratar las redes de narcotráfico y organizaciones criminales: Mediante una mesa de trabajo conformada por la Unidad de Análisis Financiero, Municipalidades, Servicio de Impuestos Interno, Fiscalía, Delegación Presidencial Regional, que nos permita detectar todas aquellas empresas que fueron creadas con la exclusividad de realizar lavado de dinero.
Detectar y establecer planes de desbaratamiento de crimen organizado presentes tanto en poblaciones como en tomas.
- b. Invertir en inhibidores de llamadas telefónicas en los centros penitenciarios, con la finalidad de aislar al crimen organizado que se encuentra privado de libertad y que aún sigue delinquiendo.
- c. Intervención social en conjunto con otros organismos estatales en sectores de alta vulnerabilidad, estableciendo mesas de trabajos con organizaciones no gubernamentales e Institutos de educación superior para retroalimentar en su visión respecto a la realidad y generar políticas públicas acordes a la realidad social.
- d. Coordinación con la Delegación Presidencial Regional y Subsecretaría de Prevención del Delito en la inversión de insumos para la protección de las policías. Hoy el crimen organizado cuenta con mayor implementación armamentística sobre quienes deben velar por la seguridad de la ciudadanía, para lo cual, debemos exigirnos encontrar voluntad y acuerdos para enfrentar como unidades del Estado los mecanismos de financiamiento y de acción para su protección y de los ciudadanos.

RELACIÓN CON LA CIUDADANÍA

No podemos negar la desconfianza ciudadana hacia el accionar de las instituciones, para lo cual debemos tomar las medidas necesarias para generar una administración que devuelva la confianza y su acción sea acorde al interés ciudadano.

Como Seremi del Ministerio de Obras Públicas reforcé dentro del servicio los diálogos ciudadanos, porque es fundamental que cada obra que sea ejecutada y que beneficie a la mayoría, no traiga perjuicios hacia quienes viven y se desarrollan en el sector. Soy un convencido que debemos poner a la ciudadanía al centro de la inversión pública, por lo que su opinión debe ser fundamental durante todo este proceso. Mi compromiso es reforzar la unidad de Participación Ciudadana, conversar con todos los actores, obtener una visión amplia de la realidad y que la toma de decisiones sea acorde al beneficio de las mayorías. Para avanzar debemos buscar mínimos comunes, dejar la lucha ideológica y hacernos responsables del presente y de proyectar juntos nuestro futuro.

Crearemos una mesa técnica entre las entidades Universitarias y mundo académico, con la finalidad de generar una mesa técnica asesora que permita buscar soluciones desde una mirada técnica a las distintas problemáticas que nos afectan como región, así como también, que nos permita adelantarnos frente a las problemáticas que se puedan originar en el futuro plazo.

ESPACIOS PÚBLICOS

Sabemos la importancia para el desarrollo humano contar con espacios que nos permitan generar instancias de recreación en un ambiente sano y seguro, para lo cual, es fundamental establecer como urgencia la recuperación de los espacios comunes de tránsito masivo como la inversión dentro de los barrios, trabajo que iremos realizando junto a los municipios y los organismos con dependencia de nivel central.

La región de Coquimbo se caracteriza por la diversidad de paisajes que cautivan a nuestros visitantes nacionales como del extranjero, su riqueza arquitectónica, historia, gastronomía y clima. Son una serie de factores y cualidades, que hacen de nuestra región un centro de gran interés. Como Gobierno Regional, debemos potenciar el trabajo en conjunto de todos los sectores para hacer de la visita de nuestros visitantes una experiencia grata, para lo cual, se hace necesario contar con un Plan Regional de Turismo, que nos permita generar una ruta de navegación turística de nuestra región con todos los actores que involucrados, así como, prepararnos de manera anticipada a la oferta turística que las 15 comunas ofrecerán.

TRANSFERENCIA DE COMPETENCIAS

Creemos que la generación de Políticas Públicas se deben tomar desde las localidades beneficiarias/ afectadas, es por esta razón que solicitaremos al Presidente de la República, en torno a las facultades otorgadas por la ley, la transferencia de los servicios SERVIU, Vialidad del MOP y la Unidad Operativa de Control del Tránsito para dar respuesta de manera local acorde a lo establecido en el futuro Plan Regional de Gobierno.

INCLUSIÓN

Debemos trabajar en crear y fortalecer las Políticas Públicas regionales en torno a la inclusión de los niños, jóvenes y adultos con TEA y a si también en preocuparnos del cuidado de las personas que cumplen la función de ser sus cuidadores.

En este sentido, también se hace imprescindible implementar en las 15 comunas de nuestra región El Programa Red Local de Apoyos y Cuidados, el cual, permitirá ayudar a las personas que cuentan con dependencia funcional moderada o severa a mejorar su situación de vida básica y su diario vivir, así como también, en la preocupación de la sobrecarga emocional y física de sus cuidadores.



PLAN DE TRABAJO GOBERNADOR REGIONAL
PABLO HERMAN HERRERA
CANDIDATO A GOBERNADOR REGIONAL
REGIÓN DE COQUIMBO